

beaucoup plus court que pour les mosaïques Macors et Cassaire, si court qu'enlevée plusieurs mois après la mosaïque Cassaire elle était reposée plusieurs semaines avant.

Comarmond¹ donne les dimensions de la mosaïque avec et sans la bordure en marbre dont elle fut entourée par Bernard et Jamey. Sans la bordure, elle a 2 m. 63 de longueur et 1 m. 94 de largeur ; avec la bordure, 2 m. 91 et 2 m. 22. Comme ces plaques de marbre ne font en aucune façon partie du pavement, les dernières mesures n'ont aucun intérêt. On s'étonne donc de les trouver reproduites, au lieu des autres, celles de la mosaïque, dans le *Catalogue sommaire des Musées* et l'*Inventaire* de M. Georges Lafaye². En surface, elle n'excède guère 5 mètres que d'un dixième ; la première évaluation des mosaïstes Mora, 5 m. 20, était presque exacte, la seconde, 6 mètres, beaucoup trop forte.

Philippe FABIA.

1. *Ibid.*

2. De même, Bazin, *Vienne et Lyon gallo-romains*, p. 381.